

12 NOV 25

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

---

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) instaló el Comité Dictaminador encargado de evaluar los Proyectos Ganadores Novedosos 2025 de la Consulta de Presupuesto Participativo para reconocer las iniciativas más innovadoras presentadas por la ciudadanía en las 16 alcaldías. El Comité, aprobado por la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, está conformado por tres especialistas en democracia participativa, equidad y políticas locales. Se trata de Erika Granados Aguilar, doctora en Ciencias Sociales y profesora-investigadora en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Iztapalapa; Daniel Tacher Contreras, doctor en Ciencias Políticas y académico de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM); y Diana Paola Figueroa Peña, doctora en Ciencias Políticas y Sociales, con experiencia en procesos de participación ciudadana y diseño de políticas públicas. [Crónica \(sitio\)](#) , [Sociedad Noticias \(sitio\)](#)

Con el propósito de escuchar las propuestas y opiniones de dicho sector, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** celebrará este miércoles un foro consultivo para enriquecer las acciones afirmativas que se implementarán para la postulación de candidatos rumbo al Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. Las acciones afirmativas son medidas compensatorias que buscan equilibrar las condiciones de participación de grupos históricamente discriminados, asegurando su acceso a cargos de elección popular, explicó el Instituto. [Megalópolis MX \(sitio\)](#) , [Sociedad Noticias \(sitio\)](#)

La alcaldía Miguel Hidalgo dió inicio a medio centenar de obras derivadas del Presupuesto Participativo 2025, con intervenciones en pavimentación, banquetas, drenaje, alumbrado público, espacios recreativos y mejoramiento urbano en distintas colonias de la demarcación. Durante el arranque de los trabajos y la toma de protesta de los Comités de Ejecución y Vigilancia, el alcalde Mauricio Tabe exhortó a los vecinos a mantenerse atentos a la correcta aplicación de los recursos y a exigir que cada proyecto se realice con calidad y transparencia. Javier Bernal, director ejecutivo de Participación Ciudadana, reconoció el acompañamiento del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y destacó que la corresponsabilidad entre vecinos y gobierno es clave para transformar las propuestas vecinales en resultados tangibles. [El Capitalino \(sitio\)](#)

INE

---

El Instituto Nacional Electoral (INE) reportó que durante el proceso de renovación de cargos del Poder Judicial se iniciaron 309 procedimientos especiales sancionadores. De estos, solo

siete siguen en curso y la mayoría fueron desechados, incluso aquellos relacionados con violencia política de género. [104.1 Radio Fórmula](#)

El Instituto Nacional Electoral informó de sus avances hasta el mes de octubre de 2025 El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que este mes de octubre el padrón electoral alcanzó los 101 millones 793 mil 306 registros, mientras que la lista nominal de electores se conformó por 100 millones 099 mil 157 ciudadanos con Credencial para Votar vigente. [Crónica \(sitio\)](#)

En la sexta sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), se discutirá la viabilidad de permitir que los ciudadanos mexicanos residentes en territorio nacional emitan su voto a través de Internet en los próximos procesos electorales. Esta propuesta busca replicar el sistema utilizado por los mexicanos en el extranjero para ejercer su derecho al sufragio. El análisis será remitido al Consejo General del INE como único punto de agenda en esta sesión. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

## NACIONAL

---

En su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum, habló sobre la revocación de mandato, mencionó que es un logro del pueblo de México, propuesta inicialmente por el expresidente López Obrador, y que ahora está incorporada en la Constitución. Explicó que la revocación de mandato permite a la población decidir si un gobernante debe continuar en su cargo, especialmente cuando ya no cuenta con apoyo popular. Comentó que la oposición critica la inclusión de la presidenta en la boleta de revocación, argumentando desventaja, pero señaló que el movimiento al que pertenece tiene un gran apoyo popular. Informó que la intención es utilizar los mismos recursos para la elección intermedia y la revocación de mandato para evitar gastos adicionales, recordando que en 2022 se usó una tercera parte de las casillas para la revocación del expresidente López Obrador. [Canal 14](#) , [107.9 Horizonte](#)

## CDMX

---

La dirigencia del Partido Acción Nacional en la Ciudad de México (PAN CDMX) realizó este miércoles diversas activaciones en distintos puntos de la capital como parte de una estrategia territorial que busca fortalecer el contacto directo con la ciudadanía. De acuerdo con la dirigencia panista, estas acciones forman parte de un plan de trabajo que tiene como objetivo escuchar las preocupaciones de la población y construir una plataforma política con miras a los próximos procesos electorales. [La Crónica \(sitio\)](#)